

## 2 Politique

## Parti démocratique gabonais (PDG)

## Jules-Marius Ogouebandja au Comité permanent

J.O.

Libreville/Gabon

**Le député du deuxième siège du quatrième arrondissement de la commune de Libreville et ancien membre du gouvernement a été promu, hier, sur décision du président dudit parti. L'une des responsabilités à lui confiées est de rassurer les siens après l'exclusion d'Alexandre Barro Chambrier.**

**JULES-MARIUS** Ogouebandja Ogouempono a été nommé, hier, membre du Comité permanent du bureau politique du PDG. Sur décision du président du parti, Ali Bongo Ondimba, il remplace à ce poste, Hugues Alexandre Barro Chambrier, exclu récemment, en même temps que d'autres cadres, de cette formation politique. Cette promotion intervient avant la tenue, demain, du congrès d'investiture d'Ali Bongo Ondimba candidat du parti à la prochaine

élection présidentielle. Et du retour à la sérénité au sein d'un appareil politique qui est la cible de certains pourfendeurs, y compris en son sein.

Député du deuxième siège du quatrième arrondissement, cet ancien ministre délégué aux Affaires étrangères devient ainsi l'un des deux responsables, avec Paul Biyoghe Mba, du parti dans la province de l'Estuaire. Sa mission est de rassembler les militants estuariens, surtout ceux de sa communauté, autour de la politique du chef de l'Etat dont il connaît l'ambition pour le Gabon. Véritable homme de terrain, il est notamment attendu pour être au cœur de la campagne présidentielle d'Ali Bongo Ondimba. Le choix porté sur lui semble correspondre au profil du job. Ce d'autant plus que cet ancien footballeur international est reconnu pour être proches des populations de sa circonscription électorale. L'œuvre qui devra être la sienne ne manquera pas d'adversaires, surtout dans

un contexte marqué par l'exclusion de son prédécesseur des rangs du PDG. En retrait depuis sa sortie du gouvernement, Jules-Marius Ogouebandja se voit confier des responsabilités qui le mettent à nouveau sous les feux des projecteurs. Cela après s'être illustré à l'Assemblée nationale au sein du groupe PDG, par son engagement ferme aux idéaux de son parti, son soutien sans faille au PDG et à son président Ali Bongo Ondimba. Il fut d'ailleurs, l'un de ceux qui s'opposaient ouvertement à leurs collègues ayant choisi de mener une "guérilla" contre leur propre formation politique.

A lui d'être à la hauteur de la mission qui est désormais la sienne. Ce, pour continuer à perpétuer la réputation d'un parti politique dont l'importance se traduit par sa capacité à dompter le terrain politique lors des différentes élections organisées depuis l'avènement, en 1990, du pluralisme politique au Gabon. Au point d'en être



Jules-Marius Ogouebandja est le nouveau membre du Comité permanent du bureau politique du PDG.

Photo : Bandoma

jusqu'alors la première force politique du pays, en lui assurant un règne presque sans partage depuis des décennies. Lui qui est un connaisseur des tribulations politiques ayant émaillé son parti au

cours de sa quarantaine d'années d'existence sait parfaitement sur quel pied danser pour atteindre ses objectifs. Avec en esprit de ne point décevoir les plus autorités du PDG qui ont, une nouvelle fois, placé en

lui leur totale confiance. Sa présence au Comité permanent du bureau politique du parti créé par Omar Bongo Ondimba, est un challenge de plus dans une vie politique où il en a certainement connu d'autres.

## Sortie du Mouvement "Héritage &amp; Modernité" hier

## Les exclus réagissent

O'. N.

Libreville/Gabon

**AU** lendemain de l'exclusion du Parti démocratique gabonais (PDG), de trois de ses membres, à savoir Alexandre Barro Chambrier, Michel Menga et Jonathan Ignoumba, tous les trois députés, le mouvement "Héritage & Modernité", a organisé une manifestation, hier, dans le domaine du Dr Eloi Rahandi Chambrier, un membre du Conseil consultatif des Sages. Laquelle a enregistré la présence d'autres

parlementaires du PDG, d'un parterre de "caciques", des militants et sympathisants ; ainsi que celle des représentants de plusieurs forces politiques aussi bien de la majorité républicaine et sociale pour l'émergence que ceux de l'opposition (UFA, UFC, Front, etc.). Ainsi que certains membres de la société civile.

Parmi les différents intervenants au cours de cette cérémonie, on peut citer l'ancien secrétaire général du parti au pouvoir, Jacques Adiahenot, aujourd'hui membre du Front de l'opposition pour l'alternance (FOPA), Michel Menga (député de la

Noya) et Alexandre Barro Chambrier (député du 1er siège du quatrième arrondissement de Libreville). Occasion pour les deux députés sanctionnés, la veille par le directoire du PDG, de dénoncer, non seulement le non-respect des procédures en matière d'exclusion, mais aussi le fait que tous les appels lancés pour améliorer la gouvernance de leur parti depuis le 27 juin 2015, date de la première sortie de leur mouvement, n'aient pas été entendus. Ils ont par ailleurs annoncé la création d'une aile au sein de la formation politique majoritaire : "PDG Héritage & Modernité".



Héritage et Modernité hier au domaine d'Osseng chez Marcel Eloi Chambrier.

Photo : Bandoma

Celle-ci entend même présenter un candidat à la Pré-

sidentielle d'août 2016. Son identité, ont-ils laissé en-

tendre, sera dévoilée prochainement.

## Réaction du PDG

## "Les députés exclus sont désormais disqualifiés à parler au nom du parti"

"LE Secrétariat exécutif du PDG rappelle que le PDG est un et indivisible.

Les statuts en vigueur adoptés lors du 10e Congrès ordinaire tenu à Libreville du 05 au 07 avril 2013, énonçant à juste titre que les militants du Parti démocratique gabonais, créé le 12 mars 1968 par le grand Camarade El Hadj Omar Bongo Ondimba, réunis à Libreville du 05 au 07 avril 2013, à l'occasion du 10e Congrès ordinaire et conscients de leurs responsabilités devant l'histoire et devant le peuple gabonais.

"S'engagent solennellement à soutenir le Président Ali Bongo Ondimba et à œuvrer activement à la

déclaration de son projet de société "l'Avenir en confiance", à travers la mise en œuvre du Plan stratégique Gabon émergent, fondé sur le triptyque Paix-Développement-Partage", fin de citation.

Fort de ce qui précède, le Secrétariat exécutif constate avec regret que nos ex-Camarades ayant effectivement pris part à ce Congrès, ont failli par leur conduite vis-à-vis du Parti.

Ensuite, l'article 29 dispose : "le Président de la République est de plein droit, le Président du Parti, s'il est militant du Parti démocratique gabonais".

"Le Président du Parti est l'unique Candidat à l'élection du Président de

la République. Il est investi au cours d'un Congrès convoqué à cet effet".

En conséquence, pour le Secrétariat exécutif, l'exclusion des trois parlementaires, frappés par l'article 154 des statuts depuis hier (le 9 mars 2016) les disqualifient désormais à parler au nom du Parti démocratique gabonais.

En somme, c'est un non événement, le PDG en est habitué, sa vitalité s'en trouve toujours renforcée et les jours à venir vont le démontrer.

Fait à Libreville, le 10 mars 2016  
Pour le Secrétariat exécutif  
Le SGA 2, Porte-parole du Parti  
Le Camarade Fidèle ANGOUE MBA."

## Nominations au PDG

- Membre du Comité permanent du Bureau politique : Camarade Jules Marius OGOUEBANDJA

- Haut Représentant Politique du Distingué Camarade Président auprès du Secrétaire Général, chargé des Relations avec les Parlementaires, les Sages et la Notabilité : Camarade François OWONO NGUEMA

• Représentants politiques du Distingué Camarade Président auprès du Secrétaire Général:

- Estuaire : Camarade Victoire LASSENY DUBOZE ;  
- Haut-Ogooué : Camarade Hervé Fulgence OSSAMI ;  
- Moyen-Ogooué : Camarade Maurice TSOUMBOU ;  
- Ngounié : Camarade Yves Fernand MANFOUMBI ;  
- Nyanga : Camarade Alexis BOUTAMBA MBINA ;  
- Ogooué-Ivindo : Camarade Mireille EWAB épse MAYAGA MIKOLU ;  
- Ogooué-Lolo : Camarade Blaise LOUEMBE ;  
- Ogooué-Maritime : Camarade Marie-Augustine HOUAGNI-AMBOUROUET ;  
- Woleu-Ntem : Camarade François OWONO NGUEMA (déjà ci-dessus).